

Serendipities

セレンディピティーズ

～第1学年 学年だより～

第4号

(令和4年3月24日発行)

文責：佐藤 淳

★無駄の力

たとえば国語の課題、問題をやるだけではダメで、採点も赤で行って間違いは訂正する。ちゃんと問題を解いて理解したのにどうしてそこまでやらないといけないの？これって非効率でコスパ悪いよね。

今の時代、コストパフォーマンスが重視され、効率よく物事を処理することが良しとされています。それが延長した先にグローバリゼーションという概念があるのかも知れません。しかし、これは果たして正解なのでしょうか。ウクライナとロシアの紛争では、グローバリゼーションによって構築されたサプライチェーンが綻び始め、物価上昇が予測されています。効率化重視の負の局面です。効率化によって失われるものをしっかりと認識しておいたほうがいいのではないかと考えてしまいます。

授業が終わるや否や、スマホを取り出してゲームを始める高校生を見かけます。以前の学校ではロッカーが小さな漫画の図書館になっていて、そこから本を取り出して漫画を見る人も少なからずいましたが、今はスマホの人が多そうです。そのゲームも今やオンラインですね。ゲーム製作会社は開発費を回収するのに、以前のように買い切り型ではなく、基本的には無料にして、広告などを差しはさむことによって長く遊んでもらう戦略を採用しました。ログインするとゲーム内ポイントが付与され、それによって自分のキャラクターの行動範囲が増えていきます。遊ぶ側もそのため、必死になって（仕方なく？）毎日ログインし、ゲームの時間を増やします。そのうち効率性を重視するようになり、ポイント獲得のため、ひたすら単調な作業に専念します。そしてある時ふと思うのです。「これって、楽しいのだろうか？」と。ゲームも様々な種類があるので一概には言えませんが、楽しくなれない要素がどこかに出てしまいます。漫画とは明らかに違う要素ですね。



向山高校での1年、どうだったでしょうか。勉強、部活について、自分なりに頑張ってみただうまくいかなかったなど感じた人もいるでしょう。でも、それでいいと思います。無駄も大いに歓迎で、それによって得られたもの、もしくは今後得られるものもあるはずです。どこかでつながり、あなたの中にセレンディピティが起こります。たとえば現代文記述問題の正答を自分の解答の横に書き写していく中で、答えの書き方のポイントを掴む瞬間が現れます。また、それぞれの教科の真の面白さを体得していくようになります。

2年生に向け、あまり効率を考えずにいろいろなことにしっかりと向き合ってやっていきましょう。

★1学年の先生方より

今年度みなさんとともに過ごしてきた1学年の先生方からこの1年間を振り返っていただき、コメントをいただきました。

「夢に向かって」

1年生のみなさん、進級おめでとうございます。高校生になり、初めて自転車通学やバス通学、そして仲間との出会い…何事にも人生は一期一会。今、目の前にある世界は、二度と繰り返すことはないのです。だからこそ、いまできることを精一杯頑張り、自分の夢に向かって、素敵な2年生を送りましょう！

松本先生

「進級おめでとうございます」

進級おめでとうございます。この1年は慣れることではいっぱいだった人が多いのではないのでしょうか。少なくとも私はそうでした。来年度は色々なことにどんどんチャレンジして自分を成長させていきましょう。

粕谷先生

「進級おめでとうございます」

入学時の自分と今の自分、比べてみて、どうですか？色々な経験をして、少し大人になったのではないのでしょうか。次の1年も、様々なことにチャレンジして、毎日の生活を充実したものにしてください。でも、1年前合格したときの、希望に満ちたキラキラした気持ちも忘れないでね。

針生先生

「よい旅を」

「かわいい子には旅をさせよ」という諺があります。何処か他の所へ行くことも、もちろん「旅」ですが、日常生活とは違った経験をするのもまた「旅」の一つです。そう、青春時代は「旅」の途中です。中でも重要な旅が『未見の我を探す旅』だと思います。

この一年、皆さんはどんな「旅」を経験しましたか。
そして、これからも「よい旅を」。

Anderson（下村）先生

「進級おめでとう。」

進級おめでとう。新入生が決まりまもなく入学してきます。立派な先輩として、新入生を導いてください。2年生での大きな飛躍を期待しています。

相原先生

「1年間ありがとう」

コロナ禍のなかスタートした高校生活、制限されることも多かったけれど、日々楽しさを見出して元気に過ごしていた皆さんに頼もしさを感じた一年間でした。あと少しで2年生。素敵な先輩になってね！

久保先生

「2021年」

「早い」この1年を一言で表すならこの言葉しかない。
楽しいと時間が経つのはとても早く感じる、とよく言うが本当にその通り。
みんなと過ごす時間を来年度も大切にします。とりあえず今年1年、ありがとう。

齋藤先生

「継続はちから」

健康のため減量の目標を立てました。毎月1キロという小さな目標です。結果3キロ痩せました。何事も継続が大事。新学年のスタートに向けてお互いに無理のない努力を長く続けていきましょう。

上村先生

「3月、勉強してます？」

進級おめでとうございます。ところで、学年末考査以降昨日までの期間、有意義に過ごせていたでしょうか。実は、宮城県の高校生の3月の学習量は全国最低だといわれます。これまでサボってしまった人は、2年後に笑うために春休みしっかり頑張ってください。

持田先生

「新年度に期待！」

今年度は、3年生の倫理と実践倫理、2年生の日本史A担当で、1年生は5組の世界史Aしか受け持っていなかったのが、新年度は是非新2年生のみんなともっとかかわり合いたいです。できれば、新幹線で行く修学旅行にいっしょに行きたいです。

佐藤信一先生

「失敗なくして進歩なし」

失敗からは進歩するためのヒントが得られるが、失敗を恐れて何もしなければ、昨日と同じか、昨日より退化するだけである。失敗していないから成功している、わけではない。

山口先生

「振り返り・体調管理」

この1年どうでしたか？新しい環境になり、様々な学びを得たのではないかと思います。今年度を振り返り、より成長して欲しいと思います。そしてまずは健康が大切です。感染症予防対策・体調管理を忘れずに。

澁谷先生

★『ブックトークの記録』が完成しました



今年度後半に取り組んだブックトークの記録がまとまりました。専門的な書物の入門段階の図書を読んでもらいましたが、どうだったでしょうか。14日に行った各クラス代表の発表は、とても素晴らしいものでした。代表の方はもちろんですが、一人ひとり、いろいろなことを考えているのだなと感心させられました。中身を見てみると、興味深い図書がいくつもあります。どの分野もとても面白そうです。今後、自分の興味分野に向かって進んでいけるみなさんがうらやましくおもいます。

現在、AIのテーマに沿った図書を読み進めているかと思います。各グループでの発表に向けて準備を進めておいてください。

なお、今回の表紙は5組の加藤彩花さんに描いていただきました。職員室では先生方から極めて上手であると感嘆の声が上がっていました。ありがとうございます。



★春休みの課題について

日々の積み重ねが大切です。一気に終わらせることよりも、毎日継続して取り組むことを心がけてください。自分の夢や目標を実現させるための道のりは長く険しいですが、取り組みを続けながらも毎日楽しく生活していくことが大事かなと思います。前向きに頑張ってください。

国語

・『基礎現代文1+』

ステップ3 P.52~P.78

11~20 + 漢字・語句の問題(3)

・『プログレス古典総演習』

古文編11~16 P.24~35

漢文編11~14 P.56~63

全て取り組み、採点しましょう。誤答や分からなかったところは赤ペンで書き込んでください。

数学

普通科、理数科とも、今年度学習した内容の基本問題復習冊子(3月17日配布)。トータルの問題数は多いが、1つ1つの問題は教科書の間や例題レベルなので、途中過程もきちんと記すこと。

英語

① Seek Neo2 Lesson12~Lesson15のWork&Taskを解答・チェックをして提出。

(Dictation部分もやること。) 注意: テキスト・ノートの提出は認めません。

② DATABASE 3000 提出ノートC 完成させて提出。

春休み明けDATABASE3000総合確認テスト実施予定。

(①と②の課題を週番は出席番号順にしていつも通り提出してください。名前・新クラス・新番号を忘れることなく提出してください。) →週番の人へ、☆新学年・クラス・番号を正しく記入していないものは提出しないでください。

★今後の日程

明日から学年末休業です。部活動はもちろんですが、新学期に向けた準備を進めてください。教科書購入は31日となっているので、忘れずに購入を済ませておいてください。次回の登校日は30日の離任式となります。離任式終了後にクラス発表を行い、確定した下足箱への移動を行います。

3月30日(水) 離任式(9:00~12:00) ※離任式終了後、クラス発表

4月8日(金) 新任式・始業式(8:30~12:00) 午後より入学式実施

4月11日(月) 生徒会入会式

4月12日(火) スタディサポート